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Les richesses insondables de Christ
Les Psaumes, Livre V, 3ème partie – Psaumes 135 à 150

L'accomplissement (l'aboutissement) – 10

IV. Psaumes 146 à 150
La louange universelle et sans fin à l'Eternel Dieu 

pour l'accomplissement de son dessein éternel 

Tous les Psaumes nous montrent que nous avons vraiment un Dieu vivant! Personne d'autre 
n'aurait pu organiser ainsi tout ce livre de manière à révéler si clairement son dessein entier. Après 
ces huit années passées dans les Psaumes, nous devons reconnaître qu'ils nous parlent de Christ et 
de son Eglise. Ce dessein caché de toute éternité en Dieu est maintenant révélé en esprit à ses 
saints! Nous devons d'autant plus apprécier le fait que nous sommes à Sion aujourd'hui. Dieu nous a 
choisis et appelés, il nous a amenés ici pour nous montrer son dessein, nous qui venons de tellement 
de nations différentes, de toutes les extrémités du monde! Nous ne cesserons jamais de le louer, dès 
maintenant et à jamais. Le Seigneur est vraiment souverain. Il a exalté sa Parole selon son grand 
nom!

Psaume 146
Louer le Seigneur Dieu qui règne pour l'éternité 

Nous sommes arrivés à la fin, il ne reste plus que les derniers cinq Psaumes, et plus que de la 
louange. Ces Psaumes sont très significatifs. Dieu règne! Les hommes pensent qu'ils font ce qu'ils 
veulent sur cette terre, mais ce n'est pas vrai, car Dieu règne. Apocalypse 4 nous montre que depuis 
que le Seigneur est monté en ascension, un livre scellé de sept sceaux a été ouvert. Dès lors, c'est un 
Homme dans la gloire qui règne, Jésus-Christ; il est assis sur le trône! Notre Seigneur règne. C'est 
glorieux  et  merveilleux!  Nous  ne  devons  nous  faire  aucun  souci  quand  nous  voyons  tous  les 
problèmes  du  monde  et  les  crises.  Nous  n'avons  absolument  aucun  souci  à  nous  faire:  notre 
Seigneur règne. Il va s'occuper de vous, n'ayez crainte! Nous sommes tellement dans son cœur. 
Pensez simplement  qu'il  prend soin  même des  corbeaux;  combien plus  de nous!  Nous n'avons 
vraiment pas besoin d'avoir peur. Jésus est le Seigneur et il règne!

« Louez l'Eternel! Mon âme, loue l'Eternel! » (Ps. 146:1). Chaque jour, quand nous nous levons, 
nous  réalisons  que  nous  sommes  auprès  de  lui  (Ps.  139),  et  nous  pouvons  immédiatement 
commencer  à le  louer.  « Ne vous confiez pas aux grands,  aux fils  de l'homme, qui  ne peuvent  
sauver » (v. 3). Nous devons voir cela très clairement. Nous ne nous appuyons sur personne, serait-
il même un prince; peu importe qui, serait-il le plus puissant. Aucun homme ne peut nous aider. 
C'est  Jésus-Christ  qui est  notre Messie,  lui  seul!  Il est  le seul Sauveur de l'humanité.  Personne 
d'autre que lui ne peut nous aider. Ne placez votre confiance en aucun homme. Pourquoi ne nous 
attacherions-nous pas à notre Seigneur vivant plutôt qu'à un homme? Et ne pensez pas, frères et 
sœurs, et vous les frères responsables, que vous êtes tellement capables d'aider les autres. Certains 
pensent  qu'ils  peuvent  aider  tous  les  hommes:  « Venez  à  moi,  je  vais  vous  proposer  une cure 
d'âme ».  En  fait,  souvent  ce  genre  de  psychologues  ont  eux-mêmes  besoin  d'une  cure  d'âme, 
tellement  ils  ont  pris  sur  eux  les  problèmes  des  autres.  Que  pouvons-nous  faire,  quelle  aide 
pouvons-nous donner aux hommes? Nous n'avons rien à donner. La seule chose que nous pouvons 
faire, c'est les conduire à la vraie aide, le Puissant de Jacob. Il est celui qui a créé l'âme de l'homme, 
il est le seul qui est capable de la fortifier, de la restaurer, de la guérir. Il est pleinement suffisant! 
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Expérimentons tous cela.  « Leur souffle s'en va, ils rentrent dans la terre, et ce même jour leurs  
desseins périssent » (v. 4). Tu ne sais pas à quel moment ta respiration va s'arrêter. Ne pense pas, 
parce que tu es jeune, que ta respiration va tenir jusqu'à ce que tu aies cent ans. Il est bon de nous 
rappeler que nous ne sommes que de la poussière. Nos bons conseils ne sont que du vent; ils sont 
plutôt un problème qu'autre chose. Je dois être prudent avec mes « bonnes » propositions, car tous 
nos desseins périssent; toutes nos pensées s'arrêtent avec notre respiration. Il nous est bon de le 
savoir et de le garder dans notre cœur.  « Heureux celui qui a pour secours le Dieu de Jacob, qui 
met son espoir en l'Eternel, son Dieu! » (v. 5). C'est merveilleux: c'est le Dieu de Jacob qui est 
mentionné ici. Cela tient au fait que cet homme a eu énormément de problèmes. Qui pouvait l'aider? 
Esaü? Sa mère? Elle a bien essayé de l'aider et à la fin il a dû s'enfuir! Je n'aimerais pas qu'on 
m'aide  de  cette  façon.  Penses-tu  que  Dieu  n'avait  pas  d’autre  chemin que  les  machinations  de 
Rébecca pour lui donner le droit d'aînesse? Jacob aurait dû lui dire: « Ta proposition n'est pas très 
bonne.  Attends  simplement.  Dieu  a  promis  avant  notre  naissance  qu'il  me  donnerait  le  droit 
d'aînesse. » Il est tellement bon de compter sur le Dieu de Jacob. Il est tellement capable de nous 
aider! Il est celui qui a créé les cieux et la terre. S'il a déjà tout créé, de la plus grande galaxie au 
plus petit atome, s'il nous a formés comme une œuvre minutieuse, pleine de beauté et glorieuse, 
penses-tu qu'il ne va pas t'aider? C'est un Dieu tellement miséricordieux! Il nous a donné sa bonté. 
T'imagines-tu ce qui se passerait si Dieu décidait un jour qu'il était fatigué et qu'il en avait assez de 
cette humanité impossible? Tout disparaîtrait en un instant. Mais non, il est fidèle pour l'éternité! 
« Il a fait les cieux et la terre, la mer et tout ce qui s'y trouve. Il garde la fidélité à toujours » (v. 6). 
Crains-tu que la terre explose demain? Pourquoi pas? Parce que celui qui a tout créé fait subsister 
toutes choses dans sa fidélité! C'est la raison de notre confiance. Cela devrait nous réveiller. « Il fait  
droit aux opprimés; il donne du pain aux affamés; l'Eternel délivre les captifs » (v. 7). Nous devons 
dire au Seigneur: « Fais-nous justice! », comme la veuve qui s'adressait au juge inique sans lui 
laisser de repos. Jésus a montré que le juste juge va nous faire promptement justice (Luc 18:8). Il va 
nous donner la nourriture qui nous est nécessaire, et pas seulement spirituellement. Rappelez-vous 
qu'avec deux poissons et cinq pains, il a nourri cinq mille hommes. C'est si facile pour lui! Nous 
pouvons tous si facilement être nourris. Même s'il n'y avait plus rien dans tout le pays, il peut nous 
donner à manger. Crains-tu de ne plus rien avoir à manger? Notre Seigneur est si puissant! Si un 
jour il n'y a plus rien à manger en Europe, vous serez cependant tous nourris! Le Dieu de Jacob 
délivre  les  captifs.  Nous sommes prisonniers de tellement  de choses –  de nos  pensées,  de nos 
soucis, de notre âme, de l'esclavage du péché... mais le Seigneur nous délivre! Nous devons placer 
notre  confiance  et  notre  espérance  en  lui.  « L'Eternel  ouvre  les  yeux  des  aveugles;  l'Eternel  
redresse ceux qui sont courbés; l'Eternel aime les justes » (v. 8). N'étions-nous pas tous aveugles? 
Et aujourd'hui, nous devons rendre grâces au Seigneur qu’il ait illuminé les yeux de notre cœur, de 
sorte que nous puissions voir les choses invisibles, y compris ce qui était caché en lui. Beaucoup de 
gens ne voient rien; plus tu essaies de leur montrer quelque chose, plus ils pensent que tu es fou. Tu 
peux montrer tout ce que tu veux à un aveugle, il ne verra rien. Seul le Seigneur a pu nous ouvrir les 
yeux. Ne soyez donc pas fiers d'avoir vu! Seul le Dieu de Jacob, dans sa grande bonté, nous a 
ouvert les yeux. Que dire d'autre que: « Je louerai l'Eternel tant que j'existerai »? Et n'avez-vous pas 
été abattus et courbés par beaucoup de problèmes et de soucis? Qui ne se fait pas de souci parmi 
nous? Nous avons des soucis à cause de notre travail, de nos enfants, de nos familles... Et plus tu as 
de soucis, plus tu es courbé. Mais si tu rejettes tous tes soucis sur le Seigneur, alors tu n'es plus 
courbé! Si quelque chose appesantit ton cœur, tu seras courbé comme si tu avais cent ans; mais nous 
avons appris à rejeter ce fardeau: « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous  
donnerai  du repos » (Mat.  11:28).  Il  ne faut  pas que nous soyons tous courbés dans la vie de 
l'Eglise, il faut que nous nous redressions; non parce que nous n'avons plus de problèmes, mais 
parce que nous avons celui qui peut nous aider, sur qui nous pouvons rejeter tous nos fardeaux, le 
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Puissant de Jacob. Quel homme va pouvoir prendre tes problèmes sur ses épaules? Chacun en a 
bien assez à porter  lui-même. Personne ne peut porter  tes soucis.  Mais va auprès du Seigneur! 
« L'Eternel aime les justes » (v. 8b). Non seulement, il s'occupe de nous, mais il fait tout pour nous, 
parce qu'il nous aime. Tu penses que ton cas est vraiment impossible, que tu as de nouveau offensé 
le Seigneur, mais rappelle-toi qu'il a aimé Jacob. Aussi longtemps que tu marches vers la justice et 
que  tu  demeures  dans  sa  maison,  le  Seigneur  va  t'aimer!  « L'Eternel  protège  les  étrangers,  il  
soutient l'orphelin et la veuve, mais il renverse la voie des méchants » (v. 9). Nous sommes tous des 
étrangers sur la terre, mais le Seigneur va nous garder. Pensez au Psaume 139! Même si tu n'y 
penses pas, il t'entoure, il te protège, il te garde. Même quand tu dors! Il est partout avec toi.  « Il  
soutient  l'orphelin  et  la  veuve ».  Si  nous  sommes  tellement  faibles,  c'est  justement  ce  que  le 
Seigneur attend. Il n'est pas venu pour ceux qui pensent être solides. Si tu penses que tu n'es pas une 
veuve et que tu peux prendre soin de toi-même, tu n'as pas besoin que le Seigneur te soutienne. 
Nous  sommes  comme  des  orphelins:  qui  d'autre  que  le  Seigneur  va  se  préoccuper  de  nous? 
Connais-tu ce Dieu vivant? « Il renverse la voie des méchants (ou: il tord encore la voie de ceux  
qui prennent des voies tordues) ». La voie des impies est déjà tordue, mais le Seigneur la confond, 
la renverse encore plus. « Seigneur, tous ces hommes qui essaient de détruire ta maison! Confonds 
leur voie. » Parfois, le Seigneur ne juge pas encore parce que leur chemin n'est pas encore assez 
tordu. Prenons aussi garde: si nous abandonnons le Seigneur, nous finirons aussi dans les ténèbres. 
Certaines personnes ont agi ainsi et ont commencé à enseigner des choses bizarres; leurs voies sont 
devenues de plus en plus tordues. Si quelqu'un abandonne la bonne voie, ses voies deviendront de 
plus en plus confuses.

Le  Seigneur  est  cette  immense  aide  pour  nous  parce  qu'il  règne:  « L'Eternel  règne 
éternellement; ton Dieu, ô Sion! subsiste d'âge en âge! Louez l'Eternel » (v. 12). Il laisse certaines 
choses se produire,  mais il  établit  des limites.  Comme pour Job: il  a laissé certaines choses se 
passer, mais il a interdit au diable de dépasser une certaine limite. Notre Seigneur règne! Et il va 
régner sur tout l'univers. En fait, il règne déjà aujourd'hui, mais pas d'une manière visible. Quand il 
viendra, il régnera ouvertement, aux yeux de tous. Louez le Seigneur, il règne! 

Psaume 147
Louer Dieu parce qu'il a bâti Jérusalem, la ville de Dieu

Où va-t-il régner, quand il viendra? A Sion, évidemment. C'est pour cela que nous avons le 
Psaume 147, une louange à Dieu qui a bâti la ville de Sion. Louez le Seigneur, il rebâtit Jérusalem 
(v. 2), il  bâtit Sion! Nous savons tous où se trouve le siège du gouvernement dans notre pays; 
pourquoi ne saurions-nous pas où le Seigneur va régner? Nous savons comment et où le Seigneur 
va  régner:  il  va  régner  de  Sion!  Et  où  est  Sion?  Dans  l'Eglise!  Nous  préparons  le  siège  du 
gouvernement du Seigneur aujourd'hui! Dans les Psaumes de louange les plus élevés, Jérusalem est 
aussi là. Abraham avait vu cela déjà longtemps auparavant: il attendait la ville solidement établie 
dont  Dieu est  l'architecte  (Héb.  11:10)!  Ce qui  est  merveilleux,  c'est  que nous  n'attendons pas 
seulement, mais nous bâtissons avec lui, et la construction est bientôt terminée! Nous en sommes au 
dernier  stade!  Nous sommes dans  l'accomplissement  de ce qu'Abraham avait  vu de loin.  Nous 
devons apprécier cela. Si tu ne vois pas Jérusalem, l'Eglise aujourd'hui, tu ne peux pas louer avec 
ces derniers Psaumes...

« Louez l'Eternel! Car il est beau de célébrer notre Dieu, car il est doux, il est bienséant de le  
louer » (v. 1). Je crois que personne ne peut louer comme nous ce matin...  Le Seigneur nous a 
amenés à cette étape au travers de beaucoup d'expériences. Avec qui le Seigneur a-t-il bâti cette 
ville? « L'Eternel rebâtit Jérusalem, il rassemble les exilés d'Israël » (v. 2). Nous sommes précieux 
à ses yeux. Ce n'est pas dans les orgueilleux qu'il trouve son plaisir, mais en ceux qui ont le cœur 
brisé (v. 3), car nous pouvons alors être guéris et transformés. « Il compte le nombre des étoiles, il  
leur donne à toutes des noms » (v. 4): le Seigneur est grand, il a tout créé; et peux-tu compter les 
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étoiles? Lui, non seulement il les a comptés, mais il leur a donné à chacune un nom. « Levez vos  
yeux en haut, et regardez! Qui a créé ces choses? Qui fait marcher en ordre leur armée? Il les  
appelle toutes par leur nom; par son grand pouvoir et par sa force puissante, il n'en est pas une qui  
fasse  défaut.  Pourquoi  dis-tu,  Jacob,  pourquoi  dis-tu,  Israël:  Ma  destinée  est  cachée  devant 
l'Eternel, mon droit passe inaperçu devant mon Dieu? Ne le sais-tu pas? Ne l'as-tu pas appris?  
C'est le Dieu d'éternité, l'Eternel, qui a créé les extrémités de la terre; il ne se fatigue point, il ne se  
lasse point; on ne peut sonder son intelligence » (Es. 40:26-28). Ne pensez pas que Dieu a créé au 
hasard,  n'importe  comment.  Chaque étoile  a  sa place.  S'il  est  si  puissant,  et  s'il  s'occupe d'une 
manière  aussi  minutieuse de chaque détail  de toute  sa création,  ne penses-tu  pas  qu'il  va bâtir 
Jérusalem avec encore plus de soin? La seule  chose,  c'est  que c’est  plus difficile que de créer 
l'univers.  Vous  le  comprenez,  n'est-ce  pas?  Les  étoiles  ne  disent  pas:  « Non,  j'ai  ma  propre 
intelligence, je préfère aller à un autre endroit. » Elles restent là où Dieu les a placées. Mais pas 
nous! Beaucoup de chrétiens pensent que nous pouvons tout faire comme nous l'entendons, comme 
si Dieu ne savait pas ce qu'il veut. Quel non-sens! Son intelligence ne peut pas être sondée. Et il ne 
reste  plus  qu'un peu de temps jusqu'à  ce qu'il  achève son œuvre!  Plus  nous nous dépêcherons 
d'apprendre  à  lui  obéir,  plus  le  temps  qui  reste  sera  court.  Pour  l'édification  de  l'Eglise,  notre 
intelligence ne suffit pas, nous avons besoin de la sienne. C'est pourquoi notre intelligence a besoin 
d'être renouvelée.  « Notre Seigneur est grand, puissant par sa force, son intelligence n'a point de 
limite » (v. 5).

Nous voyons ensuite aux versets 7 à 10 que toute la création continue encore à fonctionner et 
doit rester belle et bien ordonnée. Sais-tu pourquoi? Parce que l'Eglise n'est pas encore prête. Car 
quand la grande tribulation va commencer, un tiers de la nature va être anéanti; penses-tu qu'on 
verra  encore  des  arbres  et  des  oiseaux?  Ce  jour  du  jugement  va  venir.  C'est  terrible!  Mais 
aujourd'hui, il y a encore des nuages, de la pluie, et tout ce qui est nécessaire pour la nourriture de 
tous les animaux. Nous devons nous en montrer reconnaissants: cela signifie que Dieu nous donne 
encore  un peu  de  temps!  Apprenez  à  racheter  le  temps.  Car  le  moment  vient  où  tout  cela  va 
disparaître. « Ce n'est pas dans la vigueur du cheval qu'il se complaît, Ce n'est pas dans les jambes 
de l'homme qu'il met son plaisir » (v. 10). Les hommes pensent parfois qu'ils sont plus forts que 
Dieu.  Mais ce n'est  pas dans ta force naturelle que Dieu prend plaisir! Nous ne devons utiliser 
aucune  force  venant  des  jambes  de  l'homme.  Vous  ne  pouvez  pas  aller  chercher  des  forces 
extérieures, n'utilisez pas vos forces naturelles pour l'édification de l'Eglise. Dieu n'y prendra pas 
plaisir!  « L'Eternel aime ceux qui le craignent, ceux qui espèrent en sa bonté » (v. 11). Voilà le 
chemin  que  nous  devons  prendre  pour  bâtir  l'Eglise.  Sinon,  c'est  toi  qui  va  être  loué  pour  la 
puissance de tes muscles... Pour l'édification de la Nouvelle Jérusalem, aucune force humaine ne 
doit être utilisée. Ici, nous n'avons aucune louange à adresser aux hommes pour leurs compétences 
d’organisation  parce  que  nous  craignons  le  Seigneur.  Notre  seule  espérance  est  ce  Dieu 
merveilleux! « Jérusalem, célèbre l'Eternel! Sion, loue ton Dieu! Car il affermit les barres de tes  
portes, il bénit tes fils au milieu de toi » (v. 12-13). Seigneur, bénis les jeunes dans ta maison! « Il  
rend la paix à ton territoire, il te rassasie du meilleur froment » (v. 14). Nous devons avoir la paix 
dans l'Eglise. Bien sûr, le Seigneur prend soin de ses enfants partout où ils sont. Mais les meilleurs 
fruits, les prémices, lui appartiennent et sont rassemblés dans sa maison. Ceux qui y servent et y 
demeurent vont y avoir part et en jouir! Ce n'est pas par fierté que nous le disons, mais c'est un 
témoignage: vous ne trouvez ce meilleur froment ni à Babylone, ni en restant dans votre jardin. 
Toute la nature, tous les événements naturels qui se produisent, tout vient de la Parole de Dieu 
(v. 15-18)!  Vous êtes-vous déjà  demandé pourquoi  la  glace fond? Oui,  un scientifique pourrait 
donner beaucoup d'explications. Mais si Dieu dit: « Qu'il fasse -30°C », que pouvez-vous faire? 
Que peuvent faire les hommes? Dieu n'a pas besoin d'une bombe atomique. Il lui suffit de dire un 
mot, et sa parole court avec rapidité: tout ce qu'il veut se produit. Pour nous, nous recevons une 
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parole de vie, une parole de justice, une parole qui est le Seigneur lui-même, dans le but de nous 
donner sa vie afin de bâtir l'Eglise. C'est une tout autre parole! Alléluia pour une telle parole! Nous 
devons apprécier la parole que le Seigneur nous donne dans l'Eglise! « Il révèle sa parole à Jacob,  
ses lois et ses ordonnances à Israël » (v. 19). Il nous donne dans sa Parole tout ce qui est nécessaire 
pour qu'il obtienne un peuple glorieux. Dans la maison de Dieu, nous ne pouvons pas faire tout ce 
que nous voulons; dans son royaume, nous gardons ses lois et ses ordonnances: « Il n'a pas agi de  
même pour toutes les nations et elles ne connaissent point ses ordonnances. Louez l'Eternel! » (v. 
20). Ce Psaume est très important pour nous, parce qu'il concerne Jérusalem

Psaume 148
La création toute entière loue Dieu

pour la révélation de la gloire des fils de Dieu 

Le Psaume 148 est très simple: le ciel et la terre doivent louer le Seigneur. Nous laissons la 
nature faire cela, c'est son travail! Lisez cela à toute la création quand vous allez vous promener, 
lisez-le aux oiseaux, aux arbres... Toute la création attend la révélation des fils de Dieu dans la 
gloire. Quand cela arrivera, toute la création, toutes les œuvres de Dieu, loueront Dieu! Toute cette 
louange  va  s'élever  à  lui  parce  qu'il  aura  rendu  Jérusalem  et  son  peuple  tellement  glorieux. 
L'accomplissement de cette œuvre va libérer toute la création de la chute et de la corruption. Louez 
le Seigneur pour ce Psaume!  

Psaume 149
La louange des saints qui régneront avec le Seigneur sur les nations

C'est de nouveau un Psaume pour nous. Louez le Seigneur! Alléluia! Paul a dit aux Corinthiens: 
« Ne savez-vous pas que les saints jugeront le monde?… Ne savez-vous pas que nous jugerons les  
anges? » (1 Cor. 6:2-3). C'est nous qui allons régner. Dans ce Psaume, tout à la fin, nous avons une 
merveilleuse confirmation que nous recevrons cet honneur: « C'est une gloire pour tous ses fidèles.  
Louez  l'Eternel! » (v.  9).  Toutes  les  Ecritures  le  confirment:  nous  régnerons  avec  Christ,  non 
seulement dans le royaume des mille ans, mais durant toute l'éternité.

Psaume 150
Que tout ce qui respire loue l'Eternel!

Que tout ce qui respire loue l'Eternel! Quelle joie!
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